
Au lendemain de l'ouragan Ian :
parvenir à toutes les
communautés par l'action et
l'information
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Une réunion est organisée chaque après-midi pour évaluer l'avancement des actions de
reconstruction dans les zones touchées par l'ouragan Ian.

La Havane, 4 sept (RHC) C'est une mission fondamentale des dirigeants d'offrir chaque jour des
informations à la population sur les progrès réalisés et les perspectives de travail quotidien, a insisté lundi
le Premier Secrétaire du Comité Central du Parti Communiste et Président de la République, Miguel
Díaz-Canel Bermúdez, lors de la réunion qui se tient chaque après-midi depuis le Palais de la Révolution,
pour évaluer l'avancement des actions de reconstruction dans les territoires touchés par l'ouragan Ian.

Nous devons parvenir à toutes les communautés", a-t-il souligné, "en particulier aux plus éloignées et à
celles qui n'ont toujours pas de service d'électricité.



Le président du Conseil de défense nationale a particulièrement insisté sur ces idées lorsqu'il s'est
entretenu avec les plus hautes autorités de la province de Pinar del Río, la plus gravement touchée par
l’ouragan Ian, et où, au moment de la réunion, seuls 10,4 % du service d'électricité avait été rétabli.

À cet égard, le ministre de l'Énergie et des Mines, Liván Arronte Cruz, a confirmé qu'il s'agit du domaine
le plus complexe de la reconstruction. Au fur et à mesure que les travaux de remise en état seront
achevés dans les autres provinces, a-t-il assuré, les brigades de monteurs de lignes qui y travaillent
seront transférées à Vueltabajo afin d'accélérer le rétablissement du service.

À cet égard, la présidente du Conseil provincial de défense, Yamilé Ramos Cordero, a relevé que ce
lundi, des brigades de monteurs de lignes de Granma et Guantánamo sont arrivées dans la province, ce
qui leur permettra de continuer à étendre les travaux à plusieurs municipalités.

Selon les informations fournies par Ramos Cordero, jusqu'au moment de la réunion, l'électricité avait été
rétablie dans les municipalités de Sandino, Guane, Mantua, Los Palacios et une partie importante de la
ville de Pinar del Río.

En ce qui concerne l'approvisionnement en eau - un autre des services gravement endommagés - elle a
expliqué que, bien que la situation se soit améliorée et que l'approvisionnement atteigne plusieurs parties
de la province, il y a encore beaucoup de travail à faire pour parvenir à un rétablissement complet. Dans
de nombreuses régions, a-t-il dit, l'eau est encore distribuée par des tuyaux pour assurer
l'approvisionnement de la population.

En ce qui concerne la situation du logement, elle a déclaré que, selon des données préliminaires les
logements de 53 401 personnes ont été touchées, dont 5 064 sont des effondrements totaux et 6 655 des
effondrements partiels. Les ressources continuent à être reçues et sont déjà distribuées dans les
territoires, a-t-elle déclaré.

La présidente du Conseil provincial de défense a également déclaré que 82 % des services de
communication ont déjà été rétablis et que les travaux d'assainissement ont changé l'image de nombreux
endroits de la province.

Ce mardi, a-t-elle ajouté, la plupart des écoles pourront reprendre l'année scolaire, comme prévu, soit
dans le centre d’enseignement lui-même, soit dans d'autres lieux qui ont été aménagés à cette fin.

La situation dans la province d'Artemisa, la deuxième plus touchée par le phénomène météorologique, a
également été évaluée en détail. Gladys Martínez Berdecia, membre du Bureau politique et présidente du
Conseil provincial de défense, , a indiqué que 65,45% du service électrique avait été rétabli, un chiffre qui
devrait s'améliorer dans les prochaines heures, lorsque les brigades qui ont terminé leur travail à La
Havane commenceront à arriver.

En ce qui concerne plus précisément les dommages causés aux habitations, où quelque 8 000 foyers ont
été touchés, la plupart des toitures, Martínez Berdecia a expliqué que les principaux dégâts sont signalés
dans les zones montagneuses et côtières de la province. La plupart des sources d'eau qui restent
inactives, a-t-elle dit, sont liées au manque d'électricité.

Au cours de la réunion - également dirigée par le président de l'Assemblée nationale du pouvoir
populaire, Esteban Lazo Hernández ; le vice-président de la République, Salvador Valdés Mesa ; le
secrétaire de l'Organisation du Comité central, Roberto Morales Ojeda ; ainsi que les ministres des
Forces armées révolutionnaires, le général du Corps d'armée Álvaro López Miera, et de l'Intérieur, le
général de division Lázaro Álvarez Casas ; tous membres du Bureau politique - ont également analysé
les actions de récupération dans la municipalité spéciale d'Isla de la Juventud, et dans les provinces de
La Havane et de Mayabeque, où les dommages ont été de moindre ampleur et où ils ont réussi à se
rétablir dans une large mesure.



Concrètement, lors de l'échange de vues avec les autorités de cette dernière province, le président Díaz-
Canel a souligné la priorité qui doit être accordée aux travaux à Surgidero de Batabanó, où il faut non
seulement s'occuper des dégâts laissés par l'ouragan, mais aussi de tout le programme qui y a été conçu
pour résoudre plusieurs problèmes qui se sont accumulés dans la communauté, liés entre autres à l'état
des routes, au système d'égouts et à l'emplacement de plusieurs maisons.

Sur ce chemin, a-t-il dit, il est également essentiel que les personnes qui y vivent coopèrent et participent.
(Tiré de Cubadebate)
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